



Bilan de l'édition 2024

Synthèse des retours des crèches

Le document regroupe plusieurs retours d'expérience sur la journée "Ensemble pour l'avenir" organisée dans différentes crèches. Globalement, les avis sont très positifs et soulignent l'intérêt des visiteurs, l'organisation efficace et la richesse des échanges.

Points forts

- Bonne organisation : Les crèches ont apprécié la communication en amont et la mise à disposition de documents clairs et pertinents.
- Échanges enrichissants : La plupart des invités (élus, journalistes, représentants institutionnels) ont montré un réel intérêt et ont posé des questions pertinentes sur le fonctionnement des structures.
- Participation immersive : Certains visiteurs se sont véritablement impliqués en observant et en interagissant avec les enfants et les équipes.
- Valorisation du travail des équipes : La journée a permis de mettre en lumière les réalités du terrain et les défis quotidiens des crèches.

Axes d'amélioration

- Durée des visites : Plusieurs crèches suggèrent d'allonger la durée des visites pour approfondir les échanges et permettre aux invités de mieux comprendre le quotidien en crèche.
- Peu de visiteurs inscrits : Certaines structures regrettent un manque de participation et espèrent attirer plus de monde lors des prochaines éditions.
- Documents à améliorer : Il est suggéré de proposer des fichiers plus facilement imprimables (format A4) et d'envoyer la liste des participants plus tôt pour une meilleure préparation.
- Débrief collectif : L'idée d'une réunion plénière après les visites a été évoquée pour partager les expériences et comparer les pratiques observées.

Conclusion

L'événement est perçu comme une réussite et mérite d'être reconduit. Les retours sont globalement très positifs, avec des suggestions constructives pour améliorer l'organisation des futures éditions. L'objectif de sensibiliser les acteurs externes aux réalités des crèches a été largement atteint.

Edition 2024 en chiffres

28 crèches participantes sur 75 crèches existantes sur le territoire fribourgeois

Taux de participation 37%

| | Sarine | Gruyère | Broye | Veveyse | Glâne | Singine | Lac |
|---|--------|---------|-------|---------|-------|---------|-----|
| Nbre de crèches participantes | 16 | 4 | 2 | 2 | 2 | 2 | 0 |
| Nbre de crèches existantes dans le canton | 32 | 11 | 4 | 5 | 4 | 11 | 8 |
| % | 50% | 36% | 50% | 40% | 40% | 18% | 0% |

21 crèches ont reçu des visites sur 28 crèches participantes

| | Sarine | Gruyère | Broye | Veveyse | Glâne | Singine | Lac |
|--|--------|---------|-------|---------|-------|---------|-----|
| Nbre de crèches ayant reçu des visites | 12 | 3 | 1 | 2 | 2 | 1 | 0 |
| Nbre de visiteurs par district | 25 | 4 | 2 | 2 | 9 | 2 | 0 |

En Veveyse, 1 visiteur s'est rendu dans 2 structures.

44 visiteurs inscrits (dont 1 excusé le jour-même)

| Administration Communale | Conseil d'Etat | Grand Conseil | Conseil National | Préfecture | SEJ | Autres |
|--------------------------|---|---------------|---------------------------|-------------------------|-----|---|
| 29 | 0 Philippe Demierre visite ultérieure | 4 | Valérie Piller Carrard | Glâne, Valentin Bard | 2 | OFAS (2) Famiya Frisbee (2) 1 personne sans précision sur sa fonction |

4 articles ont paru dans la presse régionale (La Gruyère, Le Messenger pour la Veveyse, La Broye et le Républicain pour la Broye) et un reportage télévisuel (La Télé a suivi le préfet de la Glâne, M. Valentin Bard, dans la crèche Casse-Noisettes).

creches-ensemble.ch

AFDRIPE 077 269 98 79
contact@creches-ensemble.ch

FCGF 078 862 08 28
contact@creches-ensemble.ch